

# SITZUNGSPROTOKOLL

DES ALLGEMEINEN STUDIERENDENAUSSCHUSSES DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

19.05.2015

## 1 Anwesenheitsliste

**Anwesende (gewählt)** Birte Stoeter, Anna-Clara Franke, Viktoria Willeke, Janis Feye, Philip Quebeleit, Ronja Knop, Laura Hochgürtel, Janik Klingert, Timo Hasselmann, Swen Gärtner, Ira Faust, Andrea Feindel, Naron Thordsen, Linda Hoscheid, Justus Ullrich, Alexander Bigerl

**Entschuldigt** Benjamin Eurich, Joe Goldyn, Pascal Geerdsen, Matthias Schiffer, Lena Rehfeld

**Gäste** Caren Jacobi, Linnea Jakob, Maurice-Raphael Sambale, Valerie Hahn, Silja Barten

**Protokoll** Janik Klingert

## 2 Tagesordnung

*18:40 Uhr: Beginn der Sitzung.*

### 2.1 Begrüßung

Birte Stoeter begrüßt die Anwesenden und stellt mit 14 gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit fest.

### 2.2 Gäste

#### 2.2.1 Vorstellung der neuen Kerngruppe

Die neue Kerngruppe für die Ersti-Vorwoche stellt sich vor (Caren Jacobi, Linnea Jakob, Maurice-Raphael Sambalee, Valerie Hahn, Silja Barten) und kündigt an, sich mit der alten Kerngruppe zum Generationentreffen zusammen zu setzen. Außerdem benötigen sie für die Organisation einen AStA-Zugang.

### 2.3 PAS

#### 2.3.1 „Im Focus: Toleranz – Vom Wert der Werte“

Alexander Bigerl berichtet von der Veranstaltung „Im Focus: Toleranz – Vom Wert der Werte“ am 16.6.15 in der St. Petri Kirche. Es gab einen Redebeitrag, in dem die Haltung der Uni zum Thema Toleranz dargestellt wurde. Diese deckte sich weitestgehend mit dem des AStA. Das Projekt Interkulturelle WG und deren Mitbewohner\*innen wurden erwähnt, und dass es eine Studie zum Thema „Rassistische Übergriffe an der Uni geben soll. Alexander Bigerl berichtet, dass die Zusammenarbeit mit der Diakonie gut läuft und eine Partnerschaft für Geflüchtete geplant ist. Lena Rehfeld wird dazu noch eine Mail über den Verteiler schicken. Es wird darüber informiert, dass am 30. Mai eine Menschenkette der Handwerkskammer Lübeck geplant ist, um darauf hinzuweisen, dass Lübeck eine gastfreundliche Stadt ist und um die Integration von Flüchtlingen zu verbessern. Diesen Aufruf soll der AStA auch unterzeichnen.

Abstimmung		
Aufruf unterzeichnen		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	1
Der AStA ist somit <b>dafür</b> .		

### 2.3.2 Bürgerinformation des Landes zur Erstaufnahmestelle Bornkamp

Alexander Bigerl berichtet von der Bürgerinformation des Landes zur Erstaufnahmestelle für Flüchtlinge in Bornkamp. Auf dieser Veranstaltung wurde die geplante Aufnahmestelle den Bürger\*innen vorgestellt, was unter Zwischenrufen und Pfiffen geschah. Es zeigte sich, dass geschätzte 1/3 der Anwesenden sich für eine solche Einrichtung aussprachen. Ca. 2/3, die prinzipiell nichts gegen die Aufnahme von Geflüchteten hätten, befürworteten keine Erstaufnahmestelle in Bornkamp und behaupteten u.a, dass die Geflüchteten, die hier ankämen, andere Geflüchtete aus dem Boot gestoßen hätten. Alexander Bigerl gab dort die Pressemitteilung des AStA zum Thema aus, was positiv aufgenommen wurde.

### 2.3.3 Pressemitteilung

Birte Stoeter kritisiert die Vorgehensweise des PAS beim Schreiben der Pressemitteilung, da diese zu kurzfristig und ohne Diskussion geschah. Sie stellt das Umlaufverfahren in den Raum. Es wird vereinbart in Zukunft mehr Zeit dafür einzuplanen, jedoch in kurzfristigen Fällen über ein synchronisiertes Online Dokument zusammen daran zu arbeiten. Der AStA wird über das genaue Vorgehen bei „spontanen“ Pressemitteilungen in einer späteren Sitzung entscheiden.

### 2.3.4 „Willkommen auf Deutsch“ - Film

Justus Ullrich schlägt vor, den Film „Willkommen auf Deutsch“ zu zeigen und beantragt 150 € für die Kosten der Filmleihe bei der Produktionsfirma. Den restlichen Betrag wird die FS Medizin beitragen. Die Preise sollen für Geflüchtete und Student\*innen ermäßigt werden und für Erwachsene sonst 4,50 € betragen. Der Antrag wird bei einer Gegenstimme angenommen.

Abstimmung		
150 € für Filmvorführung		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	1	0
Der AStA ist somit <b>dafür</b> .		

### 2.3.5 LAK

Am 2. Juni wird die nächste LAK stattfinden.

*19:25 Narona Thordsen und Justus Ullrich verlassen die Sitzung*

## 2.4 QuARG

### 2.4.1 COAL Vorbereitungen

Das QuARG hatte vor 2 Wochen ein Treffen und hat dort "das QuARG in Tüten" für das COAL vorbereitet. In den Tüten ist Infomaterial zum QuARG, dem Frauennotruf, der Aidshilfe und über K.O.-Tropfen. Diese sollen beim COAL verteilt werden. Außerdem soll es dort einen Stand geben, bei dem Buttons selbst gepresst werden können. Dafür beantragt das QuARG 60€ Miete für die Buttonmaschine, 10€ für Stifte und Papier und 20€ für ein Transparent. Insgesamt 90€. Abstimmung angenommen ohne Gegenstimme. Das QuARG wird sich bei den Vorbereitungstreffen für die Helfer des COAL mit diesen treffen, um sie zu informieren über oben genannte Themen und ihnen die QuARG Notrufnummer für das COAL zu geben. Das nächste Treffen des QuARG wird am kommenden Donnerstag stattfinden.

Abstimmung		
Miete und Werbematerialien für 90 €		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
14	0	0
Der AStA ist somit <b>dafür</b> .		

*19:36 Anna-Clara Franke verlässt die Sitzung*

## 2.5 KUS

### 2.5.1 Ökostromberatung

Die letzte Ökostromberatung lief gut und ergab eine positive Resonanz und viele Interessierte. Komende Woche wird das nächste KUS Kino stattfinden.

### 2.5.2 Hanse-Schule für Wirtschaft und verwaltung

Die Hanse-Schule für Wirtschaft und Verwaltung fragt nach AStA Vertreter\*innen, die bei ihrem Sommerfest einen kleinen Infostand vorbereiten könnten. Es wird festgestellt, dass hierfür die Kapazitäten fehlen und es zu kurzfristig ist.

### 2.5.3 Bücherwoche

Linda Hoscheid, fragt ob sich die Possehl- Stiftung bezüglich der Bücherwoche schon gemeldet hat. Dies ist nicht der Fall.

## 2.6 KoPR

Jennifer Brumeisl ist zurückgetreten, da sie zeitlich nicht die Möglichkeit sieht, sich in den AStA einzubringen.

## 2.7 IT

Der neue Drucker funktioniert, wenn mit normalem Papier gedruckt wird. Es wurde ein Schloss an die Papierfächer angebracht.

Das neue Faxgerät ist angekommen.

## 2.8 Finanzen

Das Garagentor wurde verriegelt, der Elektromotor unterbrochen.  
Swen Gärtner hat Interesse an Mitarbeit bei den Finanzen geäußert.

### 2.8.1 Gremienfahrt

Anscheinend wurden die Steuern bei der Gremienfahrt falsch verbucht. Das Referat will sich evtl. von einer 2. Steuerberatung zur Überprüfung eine Meinung einholen lassen.

### 2.8.2 Nepal

Das Treffen mit Herrn Hansen und Pramod hat stattgefunden. Herr Hansen, Prof. Lehnert und Herr Braun sind sich einig, dass Spenden-Bescheinigungen benötigt werden. Bisher wurden Spenden zur Bank gebracht und schon ca. 5000€ über Western Union an Paketorganisation für Zelte, Versorgung etc. überwiesen. Pramod will den Rotary Club anschreiben und um Hilfe bitten und lässt fragen, ob er dafür das AStA Logo verwenden darf.

## 2.9 Vorsitz

### 2.9.1 Stiftungsratswahl

Der Stiftungsrat wird am 18. Juni gewählt.

### 2.9.2 LAK

Ein Treffen der LAK hat stattgefunden. Es wurde eine gemeinsame Pressemitteilung zur Hochschulgesetzesnovelle herausgegeben. Bei einem Treffen mit Rasmus Andresen, dem hochschulpolitischen Sprecher der Grünen, haben wir, zusammen mit anderen Vertreter\*innen der LAK, die wichtigsten Änderungsvorschläge zum Hochschulgesetz vorgestellt. Am 15.05. findet ein Treffen mit Staatssekretär Rolf Fischer zum gleichen Thema statt.

### 2.9.3 COAL

Es müssen noch COAL- Plakate verteilt werden und alle werden dazu aufgerufen mit zu helfen. Es werden nach der Sitzung Plakate ausgegeben, die noch verteilt werden müssen.

### 2.9.4 Bergenwoche

Birte Stoeter berichtet, dass Naron Thorsen, gemeinsam mit Ira Faust, bei der Bergenwoche am 26. Mai die norwegischen Studierenden unserer Partneruni begrüßt und die studentische Selbstverwaltung, sowie den AStA vorstellt.

### 2.9.5 Thomas-Mann Info Veranstaltung

Am Mittwoch wird es um 18:00h im Audimax eine Infoveranstaltung der Uni zum Thema Thomas-Mann Umbenennung geben. Birte Stoeter ruft dazu auf teilzunehmen. Es wird eine Umfrage des AStA am Ende der Sitzung zu diesem Thema geben, um als AStA mit einer geschlossenen Meinung auftreten zu können. Dafür werden die Fragen der Studierendenumfrage durchgegangen.

*20:26 Janis Feye verlässt die Sitzung*

## 2.10 Sonstiges

### 2.10.1 Waffeleisen

Ira Faust sucht nach einem weiteren Waffeleisen für den AStA, da dieser oft private nutzen muss, um bei größeren Veranstaltungen schnell genug Waffeln zu produzieren. Dafür wird eine Abstimmung über 40 € beantragt. Die Abstimmung wird einstimmig angenommen.

### 2.10.2 Umlaufverfahren bei Pressemitteilungen

Es wird überlegt ein Umlaufverfahren einzurichten für kurzfristige Pressemitteilungen und das Benutzen des AStA- Logos auf Plakaten. Bisher nutzt der Vorsitz „Limesurvey“, um zusammen mit den anderen Referatsmitgliedern über Pressemitteilungen abstimmen zu können. Es wird nicht klar, ob Umfragen zu kurzfristigen Pressemitteilungen in Zukunft anonymisiert stattfinden sollen/müssen. Die Diskussion ist nicht zielführend und wird in einen Ausschuss vertagt. Dieser wird sich über eine Doodle Liste verabreden, darüber beraten und die Ergebnisse dann bei der nächsten Sitzung vortragen.

### 2.10.3 AStA Einführung

Es wird darüber beraten, wie man eine AStA Einführung für neue Studierende bzw. neue AStA-Mitglieder gestalten könnte. Es soll das Redmine Wiki weiter ausgebaut werden.

### 2.10.4 COAL

Einige Helfer\*innenschichten des COAL sind noch unbesetzt. Es wird aufgerufen sich noch einzutragen und für Helfer zu werben. Die COAL- Vorbesprechung für Helfer\*innen wird am Mittwoch und Donnerstag um 16 Uhr stattfinden.

### 2.10.5 Verabschiedung

Alexander Bigerl verabschiedet sich, da er in Zukunft in Leipzig studieren wird.